
CONSIGLIO  FACOLTA’ DI GIURISPRUDENZA - BARI 

VERBALE N.6  

   Riunione del 29 ottobre 2012 

Il giorno 29 ottobre 2012 il Consiglio della 

Facoltà di Giurisprudenza, convocato nelle 

prescritte forme di legge, si è riunito nell’aula 

“A.Moro”; alle ore 17,15 viene constatata la 

presenza del numero legale così di seguito 

specificata: 

P = Presente 

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti, il Preside prof. Massimo Di 

Rienzo nonché:  

 

Professori ordinari e straordinari P AG A 

1. GABRIELE FRANCESCO X      

2. REGINA ALDO  X     

3. PIEPOLI  GAETANO  X     

4. IANNARELLI ANTONIO X   

5. BALENA GIAMPIERO     

6. COPPOLA RAFFAELE  X  

7. DE BONFILS GIOVANNI  X   

8. ANGIULI ANNAMARIA X    

9. VOLPE LUIGI X      



2 

 

10.CARELLA GABRIELLA X   

10.MASIELLO TOMMASO X   

11.ANTONUCCI ANTONIA X    

12.SCANNICCHIO NICOLA X      

13.TORRE ALESSANDRO  X     

14.TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE X     

15.CASTELLANO MICHELE X      

16.CANNONE ANDREA X   

17.SICARI AMALIA  X   

18.MORMANDO VITO X   

19.PANNARALE LUIGI  X  

20.CALAMO SPECCHIA MARINA X   

21.COLAIANNI NICOLA X   

22.GIODICE  SABBATELLI VENANZIA(ex 

art.17 DPR n. 382/1980) 

 X  

23.LECCESE VITO SANDRO X   

24.LOBUONO MICHELE X   

25.LOIODICE  ISABELLA X   

26.GAROFALO LUCIANO  X  

27.LOVATO ANDREA  X  

28.MEALE AGOSTINO X       

 

Professori associati P AG A 

1. LIBERATI  GIANFRANCO  X  

2. GERMANO TOMMASO X   
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3. LEZZA  ANGELA  X  

4. COCO  CATERINA  X  

5. SABATELLI  EMMA  X  

6. LOGROSCINO  PIERDOMENICO X   

7. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA  X   

8. MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO    X   

9. CHIONNA VINCENZO VITO  X   

10. RESTA GIORGIO  X   

11. DALFINO DOMENICO  X   

12. CASTELLANETA MARINA   X  

13. MARTUCCI ISABELLA   X  

14. MASTRANGELO DONATANTONIO  X  

15. VENTRELLA CARMELA  X  

16. CANFORA IRENE X   

17. IANDOLO LUCIA X    

18. MANGINI MICHELE X   

19. LOSAPPIO  GIUSEPPE X   

20. VESSIA FRANCESCA X   

21. VOLPE FABRIZIO  X  

 

Ricercatori  P AG A 

1. CHIARIELLO GIANCARLO   X 

2. DI RENZO FRANCESCO X   

3. PALUMBO FILIBERTO (LL. Nn. 87/1953 e 705/1987)   X 

4. LATERZA VIVETTA X   
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5. BASSO MARIA LAURA  X  

6. REGINA ARMANDO   X 

7. TARANTINO GIANFRANCO   X 

8. BAGNOLI ALBERTO   X 

9. CARELLA MICHELE   X 

10. GAGLIARDI LAGALA FRANCO   X 

11. IANDOLO ELVIRA  X  

12. MASTROVITI FULVIO    X 

13. DIOCESANO VITO  X   

14. FACONDA ANTONIO  X   

15. TROMBETTA ANGELA  X   

16. DELL’ANDRO ENZO MARIA   X  

17. GIORGIO LUISA M.   X 

18. VIMERCATI AURORA ADRIANA   X  

19. DELUCA GIOVANNI BATTISTA  X   

20. LO GIACCO MARIA LUISA    X 

21. DE FRANCESCO ANNA  X   

22. STARACE PIA  X   

23. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA   X  

24. MAGRONE EMILIA MARIA  X   

25. MARTUCCI LAURA SABRINA   X  

26. SPINELLI CARLA   X  

27. GONZALEZ ROLDAN YURI  X   

28. PANNACCIULLI CECILIA   x  

29. DE MEO ROSANNA   X  
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30. BELVISO FRANCESCO   X  

31. COLAMUSSI MARILENA  X   

32. FABIANO ANGELA ELEONORA  X   

33. CARDINALE EUSTACHIO   X  

34. INGRAVALLO IVAN  X   

35. TAVANI ANGELA PATRIZIA    X  

36. CANTARONE PASQUA  X   

37. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA   X   

38. ROBLES MARIANO X   

39. ALESSANDRI’  SERGIO  X  

40. PIACENTE DANIELE VITTORIO   X 

41. LAMANUZZI ANNA  X   

42. SOZIO MAURIZIO   X 

43. POLISENO BARBARA X   

44. LECCESE MASSIMO   X   

45. PASCULLI  MARIA ANTONELLA  X   

46. NISIO  NICOLA   X  

47. SINISCALCHI GUGLIELMO x   

48. COSTANTINO DOMENICO  X  

49. MASIELLO GAIA  X  

50. PARACAMPO MARIA-TERESA X   

51. FABIANO LAURA X   

52. SELICATO GIANLUCA X   

53. COSTANTINO LAURA  X  

54. PERSIO PORZIA TERESA X   
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55. GENOVESE AMARILLIDE  X  

56. DIONIGI MICHELE X   

57. RINALDI ANNA  X  

58. PUPOLIZIO IVAN  X  

59. LAFORGIA STELLA X   

60. TRABACE SILVANA  X  

 

Assistenti ordinari P AG A 

1. CAGGIANO ANTONIO   X   

2. CARLUCCI NICOLA  X   

3. LOVECCHIO MICHELE  X    

4. SCISO CARLA   X 

 

Rappresentanti personale tecn/amm.vo P AG A 

1. COLASUONNO PIERO X     

2. LAQUALE  NUNZIATA    X    

3. ROMANAZZI DOMENICA X     

 

Rappresentanti degli studenti P AG A 

1. ACCIANI ANDREA   X   

2. CALABRESE CLAUDIO X   

3. CAUTILLI GIUSEPPE    X 

4.CLEMENTE ROSSELLA     X 

5.COCCIOLI CLAUDIA    X 

6.DEL MEDICO PIETRO PAOLO    X 
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7.DIPERNA FRANCESCO X   

   8.DI NANNA FABIO    

   9.FALCO SAVERIO       

10.FIORITO FABIO      

11.IOZZIA GIORGIO    

12.MANGIERI DARIO MARIA    

13.MARTINENGHI GIORGIO X   

14.MIELE ANDREA FRANCESCO      

15.NEGRO ELVIRA    

16.PATRUNO CARLO  X   

17.PIGNATELLI WALTER    

   18.PIRATO VINCENZO    

19.PREVIATI SERGIO MARCO      X 

20.ROMITO FABIO SAVERIO     X 

21.TRAVAGLIO ELISA     

22.VULCANO GIANMATTEO   X  

 

Assume le funzioni di segretario il prof. Agostino 

Meale.         

Assiste per la verbalizzazione la dott.ssa Cinzia 

Vicano, coordinatore amministravo contabile, della 

Presidenza. 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i 

seguenti: 
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1) Approvazione verbale del 24 settembre 2012 

2) Comunicazioni. 

3) Inserimento monografia del prof. Giuseppe 

Losappio nella collana della Facoltà.   

4) Retribuzione aggiuntiva dei ricercatori 

universitari a tempo indeterminato 

a.a.2011/2012. 

5) Richiesta di trasferimento del prof. 

Alessandro Torre, professore ordinario di 

Diritto pubblico comparato, dal settore 

scientifico-disciplinare(IUS/21) al settore 

scientifico (IUS/08) Diritto costituzionale. 

6) Affidamenti a seguito di bando di vacanza: 

decisioni residue. 

7) Incarichi e supplenze della scuola di 

specializzazione delle professioni legali 

a.a.2012/2013. 

   8) Individuazione sostituti presidenti 

commissioni degli esami di profitto relative ad 

insegnamenti già impartiti da docenti cessati dal 

servizio.  

   9)Progetto corso pre-universitario di 

orientamento agli studi giuridici per gli studenti 

delle scuole medie superiori:precisazioni in 

merito al costo orario. 
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   10)Richiesta di concessione di nulla-osta per 

insegnamenti presso altri corsi di laurea. 

   11)Nulla osta a risiedere fuori sede. 

   12)Pratiche studenti. 

   13)Varie ed eventuali. 

Sul punto 1) all’O.d.g.:Approvazione verbale 

seduta del 24 Settembre 2012, il Preside sottopone 

all’approvazione del Consiglio il verbale della 

riunione del 24.09.2012. Il Consiglio, 

all’unanimità, lo approva.   

Sul punto 2) all’O.d.g.: Comunicazioni, 

1)il Preside riferisce che il Senato accademico 

nella seduta del 19/10/2012 ha deliberato lo 

slittamento di un mese delle scadenze previste per 

l’insediamento dei nuovi Organi di Ateneo, con 

revoca delle procedure elettorali avviate e non 

ancora concluse, con l’effetto di prorogare per lo 

stesso periodo gli Organi accademici attualmente 

in carica, in attesa di riesaminare, nella prima 

riunione utile, il Regolamento elettorale ex 

art.78, comma 10 dello Statuto di Ateneo, con le 

necessarie modifiche. Di conseguenza, la Facoltà 

conserva le sue competenze fino alla 

disattivazione stabilita al momento per il 

prossimo 1° dicembre; in ragione di ciò il Preside 
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comunica che i dispositivi delle odierne 

determinazioni verrà proposto che siano tutti 

immediatamente esecutivi. 

2)il Preside informa che è pervenuto il D.R. n. 

4860 del 10.10.2012, con cui a decorrere 

dall’11.09.2012, è stato disposto il trasferimento 

interno per compensazione, del dott.Umberto 

Violante, ricercatore universitario, dalla sede di 

Bari della Facoltà di Giurisprudenza alla sede di 

Taranto della II Facoltà di Giurisprudenza e della 

dott.ssa Amarillide Genovese, ricercatore 

universitario, dalla sede di Taranto alla sede di 

Bari delle medesime Facoltà di Giurisprudenza. 

3) Il Preside ricorda che allo scorso Consiglio 

aveva dato notizia della istanza presentata, nel 

giorno stesso della seduta della Facoltà, dal 

Prof. Raffaele Guido Rodio volta ad ottenere un 

riesame delle decisioni adottate dalla Facoltà, in 

sede di predisposizione della propria offerta 

formativa per l’anno accademico 2012-2013, in 

merito all’affidamento degli insegnamenti del 

Diritto Costituzionale; e che, data la 

impossibilità di procedere ad una istruttoria 

della questione considerata la intempestività 

della istanza nonché la non conoscibilità, perché 
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non divulgato ufficialmente né allegato 

dall’istante, di un parere del CUN citato dal 

Prof. Rodio a supporto della propria richiesta, la 

Presidenza avrebbe sul punto riferito alla seduta 

successiva del Consiglio. 

Compiute le verifiche del caso, il Preside informa 

di avere potuto constatare che il documento del 

CUN menzionato dal Prof. Rodio costituisce, non un 

nuovo parere, ma in effetti una nota di 

interpretazione ad un parere precedente del CUN, 

il n. 7/2009, già noto a questo Consesso perché a 

suo tempo richiamato ed esibito dalla collega 

Prof.ssa Loiodice nel corso del dibattito sulla 

predisposizione della offerta formativa 2012-2013; 

con tale nota il CUN puntualizza il principio, 

condivisibile e condiviso dalla Facoltà, che per 

l’attribuzione degli incarichi di insegnamento 

occorre assegnare particolare rilievo 

all’appartenenza, del docente affidando, al 

settore scientifico disciplinare cui pertiene 

l’insegnamento da affidare. Tuttavia risultando 

chiaramente dalla medesima nota come sia stato 

tralasciato dal CUN, anche perché non evidenziato 

dallo stesso Prof. Rodio nella propria istanza 

diretta al CUN e che ha provocato l’adozione della 
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nota in questione, il profilo della afferenza o 

meno dell’interessato all’affidamento alla 

struttura didattica che predispone l’offerta 

formativa e che deve procedere all’affidamento 

dell’incarico. 

La questione del riesame, aggiunge il Preside, 

passa tuttavia in secondo piano dal momento che il 

Prof. Rodio, in merito all’affidamento del Diritto 

Costituzionale da parte di questa Facoltà, ha 

proposto ricorso innanzi al TAR Puglia contro 

l’Università degli Studi di Bari. 

Questo ha comportato la trasmissione, da parte di 

questa Presidenza, alla Avvocatura di Ateneo della 

documentazione relativa a tali decisioni; e 

l’Avvocatura, all’esito della disamina di tale 

documentazione e negli atti di costituzione in 

giudizio, ha riscontrato ed affermato, fra 

l’altro, il pieno rispetto da parte della Facoltà 

delle norme regolamentari d’Ateneo dettate ai fini 

della prioritaria attribuzione dei carichi 

didattici ai docenti afferenti alla Facoltà di 

Giurisprudenza, ritenendo insuperabile, ed 

incontrovertibile, la circostanza che il Prof. 

Rodio non afferisce alla struttura della suddetta 

Facoltà. 



13 

 

Con questa stessa argomentazione il TAR Puglia, 

pronunciandosi in sede collegiale sul cautelare 

richiesto dal Prof. Rodio, ha respinto l’istanza 

di sospensiva ritenendo decisiva l’afferenza del 

Prof. Rodio alla Facoltà di Scienze Politiche per 

disconoscere, prima facie, una sua legittimazione 

a concorrere all’attribuzione dei carichi 

didattici istituzionali da assegnarsi dalla 

Facoltà di Giurisprudenza prioritariamente a 

professori afferenti alla medesima Facoltà. 

Alla luce di tutto quanto precede, il Preside 

constata che non sussistono i presupposti per 

rimettere in discussione l’affidamento dei carichi 

didattici dei docenti della Facoltà di 

Giurisprudenza, tenuto conto in particolare del 

fatto che ogni iniziativa di segno diverso 

contrasterebbe o potrebbe ostacolare la 

prospettazione difensiva avanzata dalla Avvocatura 

su procura naturalmente dell’unico legale 

rappresentante dell’Ateneo, il Rettore, cui solo 

compete la disponibilità delle iniziative da 

adottare una volta che sia stata prescelta a 

tutela di proprie ragioni, ritenute lese, la 

strada del ricorso giurisdizionale avverso 

l’Ateneo; non potendosi nemmeno trascurare che una 
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posizione a sostegno della autonomia della Facoltà 

di Giurisprudenza e a salvaguardia del superiore 

interesse degli studi e degli studenti, era stata 

dal Magnifico Rettore già assunta quando, in 

relazione alla medesima questione, aveva ritenuto 

di formulare una risposta ad una missiva del tutto 

irrituale del Prof. Tondi delle Mura come il 

Consiglio ricorderà bene, e questi rilievi 

acquistano un significato ancora maggiore se si 

tiene conto che ogni intervento in questo momento 

provocherebbe l’alterazione dell’assetto di una 

didattica già in corso. 

Sul punto 3) all’O.d.g., Inserimento monografia 

del prof. Giuseppe Losappio nella collana della 

Facoltà,il Preside riferisce che in data 

10/10/2012 prot. n. 359/12 (all.n.1 ) è pervenuta 

da parte del prof. Giuseppe Losappio l’istanza per 

l’inserimento nella Collana della Facoltà della 

monografia dal titolo: “La fattispecie 

plurisoggettiva eventuale colposa”;l’elaborato, 

come precisato dal prof. Losappio nella sua 

istanza, è stato interamente concepito nell’ambito 

della ricerca svolta presso il Dipartimento per lo 

Studio del Diritto Penale, del Diritto Processuale 

Penale e della Filosofia del diritto e, di 



15 

 

conseguenza, le spese di pubblicazione verranno 

finanziate con i fondi relativi alla stessa 

ricerca di cui risulta titolare il medesimo Prof. 

Losappio.  

Il Preside, considerato che si tratta della 

pubblicazione di un professore e che pertanto non 

occorre nominare una commissione per l’inserimento 

in collana, propone, come già adottato per il 

precedente inserimento della monografia del Prof. 

Moliterni nella collana della Facoltà, di 

individuare alcuni docenti che data lettura al 

lavoro vengano altresì indicati sulla 

pubblicazione con menzione dei loro nominativi, e 

indica perciò i seguenti professori: A.Regina, 

A.Incampo, V.Mormando. Il Consiglio approva 

all’unanimità la proposta del Preside. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.             

Il Preside, nell’occasione e per analogia, 

riferisce che è pervenuta in data odierna una nota 

dei colleghi proff. A. Iannarelli, A. Antonucci e 

M.Castellano (all.n.2) incaricati per l’appunto 

della lettura della monografia del prof. Moliterni 

ai fini dell’inserimento nella Collana della 

Facoltà, che riferiscono come la monografia del 
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prof. Moliterni sia pienamente meritevole di 

essere pubblicata nella Collana di Facoltà.      

Sul punto 4) all’O.d.g., Retribuzione aggiuntiva 

dei ricercatori universitari a tempo indeterminato 

a.a.2011/2012, il Preside riferisce che il Rettore 

con nota del 28/09/2012 prot. n. 58234, ha 

richiesto alle Facoltà di deliberare in merito 

alla retribuzione aggiuntiva dei ricercatori 

universitari a tempo indeterminato, ai sensi delle 

disposizioni vigenti ed in applicazione dell’art. 

3 del “Regolamento per l’attribuzione delle 

retribuzione aggiuntiva dei ricercatori 

universitari a tempo indeterminato” (emanato con 

D.R. n. 3419 del 29/06/2012). In particolare, 

prosegue il Preside, ai sensi del predetto 

articolo,prioritariamente sarà retribuita 

l’attività didattica frontale fino a sei crediti 

formativi, per il pagamento delle ulteriori 

attività fino a 12 crediti la determinazione 

dell’importo per CFU sarà proporzionata alla 

disponibilità residua del fondo della struttura 

didattica e dei crediti svolti e, infine per 

l’attività didattica oltre i 12 crediti, fino 

all’esaurimento del fondo ed in proporzione ai 

crediti svolti. Il Preside sottopone, quindi, 
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all’approvazione del Consiglio l’elenco degli 

insegnamenti fondamentali LMGI/SSGI e degli 

insegnamenti opzionali attribuiti ai ricercatori 

(all. n. 3) con l’indicazione dei rispettivi 

crediti e invita, quindi, i ricercatori a 

verificare l’esatta indicazione dei crediti 

stessi. Al termine, il Consiglio, all’unanimità 

prende atto e approva l’elenco degli insegnamenti 

con l’indicazione dei relativi crediti.  

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.   

Sul punto 5) all’O.d.g., Richiesta di 

trasferimento del prof. Alessandro Torre, 

professore ordinario di Diritto pubblico 

comparato, dal settore scientifico-

disciplinare(IUS/21) al settore scientifico 

(IUS/08) Diritto costituzionale. il Preside 

informa che è pervenuta la richiesta di 

trasferimento del prof. Alessandro Torre, (all.n. 

4) professore ordinario di Diritto Pubblico 

Comparato, settore scientifico disciplinare 

IUS/21, in servizio a tempo pieno presso la I 

Facoltà di Giurisprudenza, dal settore 

scientifico-disciplinare IUS/21 “Diritto Pubblico 

Comparato” al settore scientifico- disciplinare 



18 

 

IUS/08 “Diritto Costituzionale”. Il Preside, in 

coerenza con l’istruttoria svolta per analoghe 

richieste da parte di altri colleghi, propone di 

costituire una commissione che applichi i criteri 

previsti dal “Regolamento mobilità interna dei 

professori e dei ricercatori universitari” e dalla 

disciplina integrativa adottata in materia dalla 

Facoltà  e della quale facciano parte il prof. 

Francesco Gabriele,il prof. Luigi Volpe e il prof. 

Vito Sandro Leccese. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la proposta 

del Preside.      

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

Si allontana il dott. Dionigi.   

Sul punto 6) all’O.d.g., Affidamenti a seguito di 

bando di vacanza: decisioni residue,il Preside 

informa che in data odierna è pervenuto il verbale 

della commissione (all.n.5) nominata per  

l’affidamento dell’insegnamento di Diritto 

Parlamentare, costituita dai proff. F.Gabriele, 

L.Volpe, L.Garofalo, a cui il Consiglio, in una 

precedente seduta aveva chiesto di articolare 

analiticamente il proprio giudizio; il Preside 

quindi procede alla lettura della relazione. 
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Entra il Prof. Balena. 

Interviene la prof.ssa Loiodice la quale sostiene 

che la commissione affermando la non sussistenza, 

nel curriculum scientifico del dott. Dionigi, di 

pubblicazioni attinenti ai contenuti specialistici 

dell’insegnamento del Diritto Parlamentare da 

attribuire, ha utilizzato un criterio nuovo 

rispetto a casi precedenti, propone, quindi, di 

attribuire l’insegnamento al dott. Dionigi, vista 

comunque la riscontrata esistenza di pubblicazioni 

relative al settore IUS/08 cui appartiene 

l’insegnamento in questione. 

Il Preside ricorda che la commissione non ha 

preso, né le competeva prendere alcuna decisione, 

ma ha effettuato solo una istruttoria nella quale 

sono esposti tutti gli elementi di giudizio 

ritenuti rilevanti affinché il Consiglio possa 

liberamente, ma con cognizione di causa, formare 

ogni proprio convincimento in merito 

all’affidamento del Diritto Parlamentare al dott. 

Dionigi. 

Il Preside, in assenza di altri interventi, mette 

ai voti la proposta di affidare l’insegnamento del 

Diritto Parlamentare al dott. Dionigi. La 

votazione per alzata di mano, sulla proposta di 
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affidare l’insegnamento di “Diritto Parlamentare” 

per l’a.a.2012/2013 al dott. M.Dionigi, si 

conclude con il seguente risultato:19 voti a 

favore, 26 astenuti, 10 voti contrari. La proposta 

non è approvata. 

Il Preside, ricordato che la decisione appena 

adottata concerne la copertura di una disciplina 

la cui vacanza è stata oggetto di bando, 

considerata l’esigenza di ridurre, ai fini della 

piena sostenibilità della offerta formativa, il 

numero complessivo degli insegnamenti opzionali da 

attivare, esigenza per altro già emersa – e in 

parte soddisfatta – in sede di determinazione 

della offerta per l’anno accademico 2012/2013, 

tenuto conto altresì dell’esiguo numero di 

studenti che prescelgono l’insegnamento del 

Diritto Parlamentare, propone, quindi, di non 

attivare per l’anno accademico 2012/2013 

l‘insegnamento di Diritto Parlamentare. Messa ai 

voti la proposta, la votazione si conclude con un 

solo voto contrario della prof.ssa Loiodice e con 

l’astensione della dott.ssa Pasculli. La proposta 

è approvata.   

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 
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Il Preside invita il decano prof. Gabriele ad 

assumere la presidenza in sua vece. Rientra il 

dott. Dionigi.           

Sul punto 7) all’O.d.g., Incarichi e supplenze 

della scuola di specializzazione delle professioni 

legali a.a.2012/2013. Il prof. Gabriele informa 

che il 29 ottobre 2012 prot. N. 380/12 (all.n. 6) 

è pervenuto l’estratto del verbale del Consiglio 

Direttivo della Scuola di Specializzazione per le 

Professioni Legali con l’indicazione nell’allegato 

degli incarichi proposti, per l’anno accademico 

2012/2013, per entrambi gli anni di corso, 

relativi alla teoria, all’attività didattica 

integrativa ed al tutorato, per il parere di cui 

agli artt. 10 e 11 dello Statuto della Scuola in 

discorso, come modificati dalla delibera del 

Senato Accademico del 15 ottobre 2002. Il prof. 

Gabriele cede la parola al Presidente della Scuola 

di Specializzazione per le Professioni Legali, 

prof. Balena. Al termine, il prof. Gabriele invita 

il Consiglio ad esprimere un parere sulla 

proposta. Il Consiglio, dopo breve dibattito, 

all’unanimità esprime parere favorevole agli 

incarichi e alle supplenze secondo l’elenco in 

allegato. 
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Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

Riassume la presidenza il Preside ed entra la 

dott.ssa Giorgio. 

Sul punto 8) all’O.d.g.,individuazione sostituti 

presidenti commissioni degli esami di profitto 

relative ad insegnamenti già impartiti da docenti 

cessati dal servizio,il Preside riferisce che il 

Consiglio deve individuare i sostituti dei 

presidenti delle commissioni degli esami di 

profitto relative agli insegnamenti già impartiti 

da docenti cessati dal servizio. Il Preside 

evidenzia che è stata fatta una prima ricognizione 

per gli esami fondamentali per i quali vi è 

l’urgenza di provvedere anche ai fini della 

predisposizione del calendario degli esami, mentre 

per gli esami opzionali occorre prendere una 

decisione che tenga conto della circostanza che 

taluni insegnamenti, affidati a docenti ora 

cessati dal servizio, non sono stati attivati per 

l’anno accademico 2012-2013, e che al contempo 

consenta agli studenti di poterli continuare a 

sostenere fino a marzo 2013, data dell’ultima 

seduta d’esame dell’anno accademico 2011-2012, 

compiuta però una verifica sul numero degli 
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studenti che nell’anno accademico in corso hanno 

sostenuto tali esami. 

Il Preside, tenuto conto delle indicazioni 

provenienti dai docenti delle materie interessate, 

propone le seguenti sostituzioni: 

1)DIRITTO COSTITUZIONALE A/D il prof. F.Gabriele 

sostituisce il prof.A. Loiodice in quiescenza dal 

1 novembre 2012; 

2)DIRITTO COSTITUZIONALE M/Q il prof. A.Torre 

sostituisce il prof. L.Volpe in quiescenza dal 1 

novembre 2012; 

3)DIRITTO DEL LAVORO A/L il prof. T.Germano 

sostituisce il prof.G.Veneto con contratto in 

scadenza il 25 novembre 2012; 

4) DIRITTO PROCESSUALE PENALE I la prof. L. 

Iandolo sostituisce il prof. V. Garofoli con 

contratto in scadenza il 25 novembre 2012. 

Al termine, il Consiglio all’unanimità approva la 

proposta del Preside circa le sostituzioni già 

individuate, affidando altresì al Preside il 

compito, all’esito del completamento della 

necessaria ricognizione relativa agli insegnamenti 

opzionali, di individuare e designare ai fini 

della attribuzione della presidenza delle relative 

commissioni d’esame, ove necessario, i sostituti 
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dei docenti già affidatari di tali insegnamenti ma 

cessati dal servizio. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

Sul punto 9) all’O.d.g., Progetto corso pre-

universitario di orientamento agli studi giuridici 

per gli studenti delle scuole medie 

superiori:precisazioni in merito al costo 

orario,il Preside riferisce che il Dipartimento 

Gestione Risorse finanziare ha liquidato il 

compenso previsto per il personale coinvolto nel 

progetto per il corso pre-universitario di 

orientamento agli studi giuridici per gli studenti 

delle scuole medie superiori in modo difforme 

rispetto al passato, ossia considerando il costo 

unitario orario al lordo degli oneri riflessi a 

carico dell’Amministrazione, come per vero in modo 

non perspicuo indicato nel progetto tuttavia 

rimasto invariato rispetto al passato. Pertanto, è 

necessario precisare che il costo unitario orario 

previsto nella convenzione (all.n. 7) approvata 

nel Consiglio di Facoltà nella seduta del 

07/11/2011, per ciascuna unità di personale 

partecipante al progetto è da intendersi al lordo 

delle ritenute a carico del dipendente e al netto 
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degli oneri a carico dell’Amministrazione. Il 

Consiglio, all’unanimità, approva la modifica 

relativa al costo orario unitario.   

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.    

Sul punto 10) all’O.d.g., Richiesta di concessione 

di nulla-osta per insegnamenti presso altri corsi 

di laurea, il Preside informa che sono pervenute  

n.7 istanze di nulla-osta all’espletamento di 

supplenze presso altre Facoltà di questa 

Università e presso altre Università. 

Il Preside legge le richieste di seguito 

riportate:  

- prof.ssa Calamo Specchia Marina, professore 

ordinario, per l’insegnamento di Diritto 

costituzionale comparato (I semestre), corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e triennale in 

Operatore dei servizi giuridici, II facoltà di 

Giurisprudenza di Taranto, per l’a.a. 

2012/2013.(all. n.  8). 

- prof.ssa Calamo Specchia Marina, professore 

ordinario, per l’insegnamento di Giustizia  

costituzionale (I semestre), corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza e triennale in 

Operatore dei servizi giuridici, II facoltà di 
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Giurisprudenza di Taranto, per l’a.a. 

2012/2013.(all.n.9)  

- prof. Torre Alessandro, professore ordinario, 

per l’insegnamento di Diritto pubblico comparato 

(I semestre), corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e triennale in Operatore dei 

servizi giuridici, II facoltà di Giurisprudenza di 

Taranto, per l’a.a. 2012/2013.(all. n. 10). 

- prof. Torre Alessandro, professore ordinario, 

per l’insegnamento di Diritto costituzionale (II 

semestre), corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e triennale in Operatore dei 

servizi giuridici, II facoltà di Giurisprudenza di 

Taranto, per l’a.a. 2012/2013.(all. n. 11 ). 

- dott. Piacente Daniele Vittorio, ricercatore 

confermato, per l’insegnamento di Diritto cultura 

e lingua latina modulo “lessico giuridico” (I 

semestre), corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e triennale in Operatore dei 

servizi giuridici, II facoltà di Giurisprudenza di 

Taranto, per l’a.a. 2012/2013 (all. n.12). 

_ dott.ssa Pasculli Maria Antonia, ricercatore 

confermato, per l’insegnamento di Diritto penale 

(I semestre), Scuola di specializzazione in 
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Medicina legale presso la Facoltà di Medicina e 

Chirurgia Bari, per l’a.a.2012/2013 (all.n.13). 

- dott. Deluca Giovanni Battista, ricercatore 

confermato, per l’insegnamento di Diritto 

processuale civile (I semestre), Scuola di 

specializzazione in Medicina legale presso la 

Facoltà di Medicina e Chirurgia Bari, per 

l’a.a.2012/2013 (all.n.14). 

Il Consiglio, dopo un esauriente dibattito,  letto 

il Regolamento per la concessione di nulla osta 

per insegnamenti fuori sede approvato con 

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al 

D.R. n. 14610 del 19.12.2008;  tenuto conto che i 

richiedenti assolveranno agli obblighi didattici e 

garantiranno tutti gli altri impegni 

istituzionali; considerata la distribuzione dei 

carichi didattici; delibera di esprimere parere 

favorevole alle istanze di supplenze  in discorso, 

autorizzando il Preside al rilascio dei relativi 

nulla-osta.  

I docenti interessati si sono di volta in volta 

allontanati nel corso della votazione che li 

riguardava. 

    Il Preside ricorda ai presenti quanto 

deliberato dal Senato Accademico nella riunione 
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del 14-09-2011 relativamente alla concessione di 

nulla osta per lo svolgimento di insegnamenti 

fuori sede per l’a.a. 2011/2012. Comunica che 

nella seduta del 8-11-2011 il Senato accademico, 

ad integrazione della precedente delibera, ha 

stabilito che a decorrere dall’a.a. 2012/2013 la 

concessione di nulla osta per lo svolgimento di 

insegnamenti fuori sede è subordinata alla stipula 

di apposita convenzione tra i due Atenei, salvo 

per quelli federati. 

Legge quindi le richieste dei seguenti proff.ri: 

- prof.ssa Angiuli Annamaria, professore 

ordinario, per l’insegnamento di Legislazione 

urbanistica e dei beni culturali(I semestre),corso 

di laurea in Architettura e restauro, presso la 

Facoltà di Architettura dell’Università degli 

studi di Roma “La sapienza” per l’a.a. 2012/2013 

(all. n.15). 

Il Consiglio, dopo ulteriore ed esauriente 

dibattito,  letto il Regolamento per la 

concessione di nulla osta per insegnamenti fuori 

sede approvato con deliberazione del S.A. del 

25/11/2008 e di cui al D.R. n. 14610 del 

19.12.2008;  tenuto conto che il richiedente 

assolverà agli obblighi didattici e garantirà 
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tutti gli altri impegni istituzionali; considerata 

la distribuzione dei carichi didattici; delibera 

all’unanimità di esprimere parere favorevole, 

all’istanza di supplenza  in discorso, rimettendo 

la presente deliberazione agli organi di governo 

per gli adempimenti conseguenti e necessari. 

La docente interessata si è allontanata nel corso 

della votazione che la riguardava. 

Tutti i dispositivi del presente punto sono 

approvati seduta stante e sono, pertanto, 

immediatamente esecutivi. 

Sul punto 11) all’O.d.g., Richiesta nulla-osta a 

risiedere fuori sede,il Preside informa  che è 

pervenuta, in data 28.09.2012, prot. 340/12(all. 

n. 16), l’istanza di autorizzazione a risiedere 

fuori sede, a Trani, del dott.Antonio Faconda, 

ricercatore di ruolo di Storia del diritto 

italiano.Il Consiglio, vista la nota del Dirigente 

del Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, 

prot. 39506 VI/4,  pervenuta in data 13.5.2009, 

prot. 259/09; considerato che il richiedente 

risiede in una  provincia diversa da quella delle 

sede di servizio;  dopo un breve dibattito, 

all’unanimità,  esprime parere favorevole alla 

istanza in discorso a risiedere fuori sede per un 
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triennio a decorrere dall’a.a. 2012/2013,  purché 

non sia di pregiudizio per gli impegni didattici e 

scientifici della richiedente.   

- Il Preside informa  che è pervenuta, in data 

22.10.2012, prot. 363/12(all.n.17), dal 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione la 

nota di trasmissione dell’istanza di 

autorizzazione a risiedere fuori sede, a Capurso, 

della dott.ssa Laura Costantino, ricercatrice di 

ruolo di Diritto agrario.  

 Il Consiglio, vista la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 

39506 VI/4,  pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09; considerato che la richiedente risiede 

nella stessa provincia di servizio;  dopo un breve 

dibattito, all’unanimità,  esprime parere 

favorevole alla istanza in discorso a risiedere 

fuori sede a decorrere dall’a.a. 2012/2013,  sino 

al sussistere delle condizioni dichiarate 

dall’interessata, purché non sia di pregiudizio 

per gli impegni didattici e scientifici della 

richiedente.  

 - Il Preside informa  che è pervenuta, in data 

22.10.2012, prot. 363/12/a (all.n.18),dal 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione la 
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nota di sollecito dell’istanza di autorizzazione a 

risiedere fuori sede, a Modugno, della dott.ssa 

Silvana Trabace, ricercatrice di ruolo di Diritto 

processuale civile.  

 Il Consiglio, vista la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 

39506 VI/4,  pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09; considerato che la richiedente risiede 

nella stessa provincia di servizio;  dopo un breve 

dibattito, all’unanimità,  esprime parere 

favorevole alla istanza in discorso a risiedere 

fuori sede a decorrere dall’a.a.2011/2012, sino al 

sussistere delle condizioni dichiarate 

dall’interessata, purché non sia di pregiudizio 

per gli impegni didattici e scientifici della 

richiedente.  

- Il Preside informa  che è pervenuta, in data 

22.10.2012, prot. 363/12/b (all.n.19), dal 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione la 

nota di sollecito dell’istanza di autorizzazione a 

risiedere fuori sede, a Lecce, della dott.ssa 

Annita Larissa Sciacovelli, ricercatrice di ruolo 

di Diritto internazionale.  

 Il Consiglio, vista la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 
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39506 VI/4,  pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09; considerato che la richiedente risiede in 

una  provincia diversa da quella delle sede di 

servizio;  dopo un breve dibattito, all’unanimità,  

esprime parere favorevole alla istanza in discorso 

a risiedere fuori sede per un triennio a decorrere 

dall’a.a. 2011/2014,  purché non sia di 

pregiudizio per gli impegni didattici e 

scientifici della richiedente.   

I docenti interessati si sono di volta in volta 

allontanati nel corso della votazione che li 

riguardava.  

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.  

Sul punto 12) all’O.d.g., Pratiche studenti,il 

Preside cede la parola al prof. Vito Sandro 

Leccese, presidente del Consiglio di Classe, per 

l’illustrazione delle pratiche pervenute, e le 

pone di volta in volta in votazione: 

PROVENIENTI 

Il presidente comunica che sono pervenute dalla 

competente segreteria n.30 pratiche degli 

studenti: DELMONTE Leonardo, SPECCHIO Maria, 

GALATINO Federica, DE LUCA Ersilia, MARINARO 

Francesco, MARCIELLO Rita, DELLI SANTI Carola, 
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PEDALE Giuseppina, BUFO Mariangela, BONIFACIO 

Alessandra, MAZZOLA Eugenia, GIANNOTTE Marco, 

DINOTA Maria Carmela, CAPACE Maria, PATANO 

Alessandro Roberto, PAPEO Annamaria, LACALENDOLA 

Simeone, DE PALO Caterina, COLAIANNI Giovanni, DE 

LUCA Giuseppe, CAPORUSSO Annarita Desirè, BRONZINI 

Iolanda, DI CHIO Fabio, NUZZI Innocente Davide, 

SALVATI Silvia, SASSI Brigida, SGARAMELLA Teresa 

Maria, GUARINI Mariangela, GREGORIADIS Maurizio e 

CECERE Laura provenienti da altre Università che 

chiedono, l’iscrizione alla laurea magistrale in 

Giurisprudenza.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica, ancora, che sono pervenute 

dalla competente segreteria n.2  pratiche degli 

studenti FANIA Fabrizia e SCAZZI Antonio, 

provenienti da altre Università che chiedono  

l’iscrizione alla laurea magistrale in 

Giurisprudenza d’impresa.    

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 
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secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica che sono pervenute dalla 

competente segreteria n.3  pratiche degli studenti 

AULETTA Domenica, MICCOLI Carla e LOSACCO Antonia, 

provenienti da altre Università che chiedono 

l’iscrizione alla laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici.    

  Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

PASSAGGI 

Il presidente comunica, inoltre, che sono 

pervenute dalla competente segreteria n.3  

pratiche degli studenti DILEO Maria, MANSI Anna 

Pia e DELLINO Caterina Roberta provenienti dal 

corso di laurea magistrale in Giurisprudenza 

d’impresa che chiedono il passaggio alla laurea 

magistrale in Giurisprudenza.    

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti 
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Il presidente comunica che sono pervenute dalla 

competente segreteria n.4 pratiche degli studenti 

ADUASIO Sabino, GIRONE GOMEZ Yuli Manuela, 

CONFORTINO Vito Antonio e ARDIMENTO Antonio, 

provenienti dal corso di laurea triennale in 

Scienze giuridiche che chiedono il passaggio alla 

laurea magistrale in Giurisprudenza.    

    Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica, altresì,  che sono 

pervenute dalla competente segreteria n.3  

pratiche degli studenti SCOLAMACCHIA Iolanda, 

CAMPIONE Cataldo e VENTRELLA Vincenzo, provenienti 

dal corso di laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici che chiedono il passaggio alla 

laurea magistrale in Giurisprudenza.    

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica, ancora,  che sono 

pervenute dalla competente segreteria n.6 pratiche 

degli studenti BELGIOVINE Vita Maria, SPALLUTO 
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Diana, IACOBBE Isabella, MONNO Alessandro,FIORE 

Nikole e ABBATISTA Domenico, provenienti dal corso 

di laurea triennale in Scienze dei servizi 

giuridici d’impresa che chiedono il passaggio alla 

laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa.    

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica, inoltre, che sono 

pervenute dalla competente segreteria n.11 

pratiche degli studenti BALACCO Leonardo Giovanni 

SCHIAVONE Daniela, FABIANO Concetta, DAMIANI 

Manlio, MARASCIULO Daniela Alessandro, ANTONICELLI 

Arianna, ROSSINI Anna Lisa, GIUSTI Sonia, DI 

LERNIA Porziana, PERRELLI Massimiliano e 

CICCOLELLA Simona, provenienti dal corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza che chiedono il 

passaggio alla laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici.    

  Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 
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Il presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria n.1 pratica dello 

studente CIOLA Filomena,proveniente dal corso di 

laurea quadriennale in Giurisprudenza che chiede 

il passaggio alla laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici.    

  Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti.  

Il presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria n.1 pratica dello 

studente PARENTE Anna Paola proveniente dal corso 

di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

il passaggio alla laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici d’impresa.  

    Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria la pratica dello studente 

PASTORE Leonardo iscritto, a seguito di passaggio 

dalla laurea quadriennale in Giurisprudenza, al 

secondo anno del corso di laurea triennale in 
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Scienze dei servizi giuridici per l’a.a.2009/10 

con delibera del Consiglio di Facoltà del 

25/01/2010 e successiva rettifica del 7/11/2011, a 

rettifica ed integrazione delle stesse. Il 

Consiglio, vista la carriera precedente dello 

studente e le delibere dei Consigli di Facoltà del 

25/07/2011 e del 7/11/2011 con le quali sono stati 

convalidati gli atti della carriera relativi allo 

studente; considerato che l’esame di Diritto 

agrario comunitario era stato annullato per non 

avere rispettato la propedeuticità con Istituzioni 

di diritto privato; considerato, peraltro, che 

nell’a.a.2010/11, con delibera del Consiglio di 

classe del 22/02/2011 è stata introdotta una 

tabella di conversione per la convalida degli 

esami degli studenti iscritti al corso di laurea 

quadriennale in giurisprudenza che effettuano il 

passaggio alla laurea triennale; considerato, 

altresì, che, con delibera del Consiglio di classe 

del 24/09/2011, si è stabilito di interpretare la 

predetta delibera e la relativa tabella per la 

convalida degli esami come relative anche a coloro 

che hanno effettuato il passaggio dal corso di 

laurea quadriennale al corso di laurea triennale 

precedentemente all’adozione della delibera del 
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22/02/2011, purché ne facciano richiesta; vista 

l’istanza dell’interessato intesa ad ottenere 

l’estensione dei benefici derivanti 

dall’applicazione della tabella di conversione per 

gli esami già convalidati di Diritto 

costituzionale, Istituzioni di diritto privato, 

Diritto del lavoro e Diritto commerciale, nonché  

intesa ad ottenere l’ulteriore convalida di 

Diritto romano (biennale) per abilità informatiche 

per giuristi e la revoca  del D.R. di annullamento 

dell’esame di Diritto agrario comunitario; il  

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

delibera di accogliere l’istanza del sig. Pastore 

Leonardo. 

SECONDE LAUREE 

Il presidente comunica, altresì, che sono 

pervenute dalla competente segreteria n.2 pratiche 

degli studenti DIOMEDE Eloisa, e MASTRO Florinda 

Rosaria, laureate la prima in Scienze delle 

professioni sanitarie tecniche assistenziali, la 

seconda in medicina e chirurgia, che chiedono 

l’iscrizione alla laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici.    

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche, 
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secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria n.1 pratica della 

studentessa DE MUSSO Lucia, laureata in  tecniche 

audioprotesiche, che chiede l’iscrizione alla 

laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa.    

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

CORSI SINGOLI 

Il presidente comunica, inoltre, che è pervenuta 

dalla competente segreteria n.1 pratica della 

studentessa GRIESI Maria Rossana, iscritta al 

primo anno della laurea magistrale in 

Giurisprudenza  che chiede la convalida di 

Filosofia del Diritto e Istituzioni di diritto 

romano sostenuti come corsi singoli presso 

l’università di Teramo.     

  Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

PRATICHE ERASMUS 
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Il Presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica della studentessa BAVARO Carla, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritta al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzata nella seduta del  

Consiglio di Facoltà del 13/12/2011, ha sostenuto  

presso l’Università di  Montesquieu -Bordeaux gli 

esami di Diritto dell’unione Europea, Diritto 

costituzionale comparato, nonché gli insegnamenti 

di Introduzione alle scienze criminali e Francese 

per i quali chiede il riconoscimento quale 

disciplina a scelta libera per 9 CFU. 

   Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

verificata la previsione di cui all’art. 11 del 

Regolamento di mobilità studentesca LLP/ERASMUS, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati e le attività a scelta libera secondo 

quanto stabilito dalla Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica, inoltre, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica della studentessa LONGO Valentina 

Caterina, beneficiaria di una borsa di studio 

Socrates-Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritta al 
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corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzata nelle sedute dei Consigli 

di Facoltà dell’11/07/2011 e 13/12/2011, ha 

sostenuto presso l’Università di  Granada-Spagna 

l’esame di Economia politica.     

   Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare l’esame su  

indicato secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa LISI Claudia,  

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritta al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzata nelle sedute dei Consigli 

di Facoltà dell’11/07/2011,21/03/2012 e 

02/07/2012, ha sostenuto, presso l’Università di 

Amburgo-Germania, gli esami di Sociologia del 

diritto, Diritto amministrativo I, Lingua tedesca, 

Economia politica, Diritto dell’unione europea e 

Tutela internazionale dei diritti umani.     

    Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare l’esame su  
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indicato secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica dello studente STELLA Matteo,  

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritto al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzato nelle sedute del Consiglio 

di Facoltà del 13/12/2012 e del Consiglio di 

Classe Unificato del 02/07/2012, ha sostenuto 

presso l’Università di Siviglia gli esami di 

Diritto della previdenza sociale e Diritto privato 

comparato. 

   Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su  indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica, altresì, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica dello studente D’ANGELO Allen,  

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritto al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzato nelle sedute del Consiglio 
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di Facoltà dell’11/07/2011 e del 19/09/2011, ha 

sostenuto presso l’Università di Lisbona gli esami 

di Diritto privato comparato e Diritto 

amministrativo. 

   Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicato secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica, ancora, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica dello studente POVIA Francesco,  

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritto al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzato nella seduta del Consiglio 

di Facoltà dell’11/07/2011, ha sostenuto presso 

l’Università di Las Palms De Gran Canaria 

(Portogallo) l’esame di  Diritto amministrativo I. 

    Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare l’esame su 

indicato secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Presidente comunica,inoltre, che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della Facoltà 

la pratica della studentessa CENTRONE 
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Alessandra,beneficiaria di una borsa di studio 

Socrates-Erasmus per l’a.a. 2011/2012, iscritta al 

corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzata nella seduta del Consiglio 

di Facoltà del 13/12/2011, ha sostenuto presso 

l’Università di Montesquieu - Bordeaux gli esami 

di Diritto dell’unione europea e Diritto pubblico 

comparato. 

   Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus 

STUDENTI STRANIERI 

Il Presidente comunica, infine, che è pervenuta la 

relazione (All. n.)della commissione nominata nel 

Consiglio di Classe del 24 settembre scorso, 

riguardante la  disamina dei programmi della 

dott.ssa KOLA RETJONA, cittadina albanese, in 

possesso del diploma di laurea della Facoltà di 

Giurisprudenza, rilasciato dall’Università di 

Tirana che chiede l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza.  

Il Consiglio, ascoltata la relazione, 

all’unanimità, approva la proposta della 

Commissione, riconoscendo gli esami secondo  le 
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indicazioni contenute nella medesima e propone 

l’iscrizione della stessa al secondo anno della 

Laurea Magistrale in Giurisprudenza.   

I  presenti dispositivi  relativi a tutte le 

delibere assunte al presente punto dell’o.d.g. 

sono approvati seduta stante e sono, pertanto, 

immediatamente esecutivi. 

Sul punto 13) all’O.d.g., Varie ed eventuali,il 

Preside informa che è pervenuta, in data odierna 

prot. n.371/12 (all.n. 20) una nota con la quale 

il prof. Giorgio Resta chiede di essere 

autorizzato a trascorrere un periodo di ricerca, 

comprensivo di attività seminariale, della durata 

di un mese presso l’EHESS (Istituto superiore di 

studi in Scienze sociali) di Parigi nel prossimo 

mese di gennaio o febbraio 2013. Il Consiglio, 

all’unanimità, autorizza.  

Il Preside chiede al Consiglio di ratificare la 

nota (all. n.21) con la quale è stato comunicato 

al Dipartimento per gli studenti e la formazione 

post-laurea Area Segreteria Studenti Settore II – 

ufficio stranieri, il numero dei posti da 

riservare per l’immatricolazione degli studenti 

cinesi, per l’a.a. 2013/2014, suddiviso per corso 

di studi. Il Consiglio, all’unanimità, ratifica la 
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nota del Preside del 16 ottobre 2012 prot. 

180/2012.              

Il Preside prosegue e sottopone all’approvazione 

del Consiglio la proposta di stipula di un 

Progetto di Formazione e Orientamento (Convenzione 

stipulata in data 10/03/2010)presso la Prefettura 

– Ufficio Territoriale del Governo di Bari con 

sede legale in Bari P.zza E.De Nicola 70100 BARI 

(all.n…22), ai sensi dell’art.18, comma 1, legge 

24.6.1997, n. 196 e dell’art.4, 5° comma, D.M. 

25/3/1998, n. 142, per lo svolgimento, per un 

periodo di tre mesi dal 10 ottobre 2012 al 10 

gennaio 2013, di un tirocinio di formazione e 

orientamento a favore della dott.ssa Sabrina 

Fiore,laureata presso la nostra facoltà, Ufficio 

Territoriale del Governo di Bari- Area III ter – 

Applicazione del sistema sanzionatorio 

amministrativo, affari legali, contenzioso a Bari, 

con il viceprefetto aggiunto dott. Alberto Monno 

tutor aziendale. Sull’argomento si apre un breve 

dibattito al termine del quale il Consiglio, 

all’unanimità,esprime parere favorevole alla 

stipula del progetto di formazione e di 

orientamento in discorso. 
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Infine, il Preside sottopone alla ratifica del 

Consiglio le note con cui ha autorizzato:  

1) il prolungamento dello stage della dott.ssa 

Zannoli Fernanda per un altro mese con 

scadenza 25 novembre 2012,nell’ambito della 

convenzione tra l’Università degli Studi di 

Bari e la Banca Popolare di Puglia e 

Basilicata (all.n. 23) ; 

2) il prolungamento dello stage del dott. 

Lovecchio Pietro per un altro mese con 

scadenza 30 novembre 2012,nell’ambito della 

convenzione tra l’Università degli Studi di 

Bari e la Banca Popolare di Puglia e 

Basilicata (all.n. 24). 

I  presenti dispositivi  relativi a tutte le 

delibere assunte al presente punto dell’o.d.g. 

sono approvati seduta stante e sono,  pertanto, 

immediatamente esecutivi. 

La seduta ha termine, sono le ore 19,30. 

 

   Il Segretario                 Il Preside 

Prof. Agostino Meale    Prof. Massimo Di Rienzo

   

         per la parte di sua competenza 

                        Prof. Francesco Gabriele 
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